
 

证券代码：300426                                   证券简称：唐德影视 

浙江唐德影视股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号 2017-002 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他 电话会议                 

参与单位名称

及人员姓名 

中邮基金         张景         海通证券资产管理有限公司     刘牧尘 

中银国际证券 李娜         国联证券                    范漪漪 

中信建投基金     吴笑冬       国都证券                    李树风 

征金资本         唐爽爽       广发证券                    胡泽 

友利基金         高波       富安达基金                栾庆帅 

银华基金         何明       方正富邦基金                闻晨雨 

西南证券         王可欣       灿祤投资                    单慧金 

广发基金         陶玉明       财通基金                    傅一帆 

太平洋资产         郭骁勇       北京万银华富资产            王瑾 

太平洋资产         胡卉       北京合正普汇投资            高琦一 

太平基金         李闯       安信证券                    王芃 

深圳富果投资     谈建强       安信证券                    赵勐 

申万宏源证券     钱雯       安信证券                    王中骁  

上海银领资本     吕涵       安信证券                    张天择 

上海深积资产管理 钱馨       中信证券                    王凝 

诺德基金         王云       信达证券                    王大鹏 

民生加银基金     王晓岩       万家基金                    丁宇洁 

建信基金         付竹云       上海南土资产管理有限公司     杜星硕 

华夏基金         张帆       青沣资产                    沈梦源 

华菁证券         章翔       交银施罗德基金             何帅 

鸿嘉基金         陈文嘉       国元证券                     李典 

晨泰投资         温震宇        

 

时间 2017 年 5 月 10 日 14:30-15:30 

地点 电话会议 

上市公司接待

人员姓名 
李兰天（董事会秘书、副总经理） 



 

投资者关系 

活动主要内容

介绍 

一、公司情况介绍 
1、2017年整体规划 

2017年度，公司将继续坚持“精品剧”制作战略，重点发展电视栏目制作业务，

并以“管理输出+参与投资”的模式布局电影院线市场，建立具有唐德特色的精品电

影院线。重点做好头部剧《赢天下》的后期制作与发行工作以及综艺节目《中国好声

音》的制作、运营工作。同时，还将加力培养广告营销团队并开拓艺人经纪业务；坚

持打造原创IP，并进行产业链延伸与拓展，将IP延伸至小说、漫画、网剧、游戏等多

个方面。公司2017年会不断完善业务布局，适时介入影视基金管理业务、与互联网结

合的新媒体业务，挖掘新的业绩增长点。 
 
2、2017年业务项目计划 

在电视剧方面，2017年精品大剧《赢天下》已进入拍摄尾声，预计于2017年实现

销售收入；电视剧《战时我们正年少》、《谍战计中计》、《蔓蔓青萝》三部已基本完成

制作，预计将于2017年三季度进入发行期；《东宫》预计将于2017年第二季度开拍。

此外电视剧《朱雀》，目前已完成部分前期特效，预计将于2017年底或2018年初开机，

由于演员阵容更加强大，《朱雀》制作成本预计将高于《东宫》，但仍低于《赢天下》

的制作成本。 
唐德影视2016年电视剧部分毛利率与同行相比较高，原因在于其电视剧质量较好

且成本控制能力强。预计2017年电视剧业务还将继续保持较高毛利率水平。 
在电影方面电影，2017年公司预计拍摄三部电影，其中《重返巴格达》为公司重

点项目，公司约占百分之五十的投资比例，预计该片成本将高于《绝地逃亡》。三部

电影上映时间约为2018年三季度或四季度。 
在综艺方面，公司正在筹备《中国好声音》与《未见倾心》两档节目，预计将在

2017年与观众见面。 
 
二、提问环节 
 
1. 前段时间有传闻证监会劝退影视行业的再融资方案，公司如何看待这一传闻以及

有什么应对手段？目前电视剧制作公司普遍存在现金流紧张的问题，这是否会成

为制约公司启动项目的因素？ 
    证监会目前并未劝退影视等四个行业的再融资方案，只是对各个行业的再融

资都有所收紧，主推 IPO 项目。公司的非公开发行方案还在证监会，并未撤回或

被劝退。同时我们也准备了后备方案，包括可转债及私募债等。 
影视行业是资金密集型，但精品内容的融资渠道仍比较广泛，例如以固定回

报的模式吸引资金，不需出让项目股权，但会一定程度上增加公司的财务成本。

资金并不是制约公司启动项目的主要原因，是否开始制作主要取决于剧本进度、

剧组状态、演员档期三个方面。 
 
2. 针对影视行业的 ROE 较高但 ROA 较低这一现象如何解释？对于融资成本超过

7%这一现象，相对较高杠杆运营是否会导致运营压力较大？  
2016 年，公司的 ROE 较高但 ROA 仅为 8%-9%是由于会计师将用 6000 万美

元购买的《中国好声音》的权益在会计计量时均放入报表中的资产部分，从而造

成该影响，实际上该海购行为不应将四季收益均放入其中，应当于每季播放完成

后即确认每季收入。 



 

业内惯用的固定收益方式是假设资金无限大，则再投资时资金收益较高，财

务成本可被消化，不会导致运营压力过大。 
 
3. 特色院线进度如何？ 

公司预计三年以后才陆续进行院线建设，目前主要以管理输出的形式做电影

院线业务。由于国内目前电影院线层次不齐，我们希望以内容为主、开发综艺的

战略发展，约三年以后新的利润增长点才会从电影方面展开。 
 

4. 目前可转债、私募债的准备情况如何？ 
由于可转债与非公开发行不可同时进行，只有确认非公开方案取消之后才会

启动可转债方案。公司不排除在此期间通过发行私募债等方式拓展融资渠道。 
 

5. 电视剧项目的回款状况如何？ 
电视台回款较慢，网络端回款较快。公司与电视台或视频平台协定分为三个

阶段付款，签订协议后、公司提供母带、电视剧播出后，每个阶段支付 30-40%。

在提供母带后并经对方确认后，公司就可以确认收入。 
 

6. 公司如何考量项目前期投入？ 
开机前公司的投入资金约为总投入的 30%-40%，主要包括演员片酬、租用场

地的订金等。同时，《赢天下》等精品剧的融资渠道十分丰富，若自有资金不足时，

会通过固定收益的模式吸引资金完成拍摄。由于公司项目在开机前会收到部分预

付款，现金流并不是制约公司开启项目的因素。 
 
7. 合约签订后是否有毁约的可能性？ 

极少出现毁约的情况，除非因特殊因素无法拿到广电局的播出许可证。同时

合约还可以用于向银行贷款，获取资金。 
 
 
 
接待过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与沟通，严格按照有关制

度规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况，同时已按深交所要求签署调研《承

诺书》。 

附件清单 

（如有） 
 

日期 2017 年 5 月 10 日 

 


